

l'eau au palais apostolique. La *Zecca*, suffisante pour les besoins d'un petit Etat tel qu'était le domaine temporel du Saint-Siège, ne pouvait plus suffire pour l'Italie, et depuis longtemps on avait résolu de la transporter ailleurs. Les plans sont maintenant faits et le nouvel hôtel s'élèvera dans les terrains vagues qui sont près de Porta Salaria. La question jusqu'ici n'offre aucun intérêt; c'est une affaire privée du gouvernement italien et à ce titre il n'y aurait pas à s'en préoccuper. Et cependant toute la presse en parle, voilà pourquoi

— Le nouvel hôtel des monnaies coûtera 800,000 francs, dont 500,000 à la charge du budget, et 300,000 provenant de la vente des anciens locaux qui deviendraient inutiles. Ces locaux seraient à acheter, mais le Vatican seul pourrait les prendre, et c'est donc au Palais apostolique que l'on s'adressa.

— A cette nouvelle, les journaux libéraux ont poussé des cris d'orfraie. Ils ne s'opposent pas (quelle amabilité de leur part) à une augmentation territoriale de l'Etat du Vatican, mais ne le veulent point de ce côté; et ils proposent de conserver l'ancienne *Zecca* pour y mettre un corps de garde. Ils veulent qu'il y ait toujours, comme protestation, une sentinelle italienne devant la porte des Suisses et vont même jusqu'à déclarer que des raisons stratégiques imposent cette solution. On ne voit pas trop ce que la stratégie a à faire en cette occasion, et comment la présence d'un corps de garde à la *Zecca* pourrait préserver l'Italie d'une invasion pontificale. Mais la haine ne raisonne guère ou même pas du tout, et comme dit l'Ecriture, elle voit un danger là où il n'y en a pas même l'ombre. *Trepidaverunt terrore ubi non erat terror.* (Ps. L., II. 6.)

— Malgré les clameurs des journaux libéraux, il paraît certain que la convention sera ratifiée. Une somme de 300,000 francs n'est jamais à dédaigner et le pape obtiendra de cette manière la suppression d'une servitude gênante qui l'empêche, par l'usage des turbines de la *Zecca*, de disposer librement de l'eau de ses jardins.

DON ALESSANDRO.

A l'occasion de  
Xavier Racicot,  
9 juin prochain,  
fils du défunt.

L'absoute sera  
Boniface, petit-f  
N. B. — On s  
Saint-Denis.

#### LA PERSÉCU

**A** temp  
tatic  
laque  
d'admirables  
magnifique.

"L'Eglise de  
le cardinal L  
menacée non  
aussi dans son  
de l'Eglise n'e  
arrivés, mais n  
minent prélat,  
Les religieu  
sont mis en liq  
te, le traitemen  
et ceux qui en  
sont condamné  
L'un des pr  
ment est de se  
de ses exploit